

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Proses program siaran radio Mentari FM Surakarta sebagai upaya pengembangan kepribadian dan daya kreativitas terhadap tanggapan masyarakat, terdapat sejumlah kegiatan program siaran yang merupakan hasil kerja kolaborasi antara pihak radio dengan masyarakat.

Dialog awal tentang usaha pengembangan kepribadian dan daya kreativitas tentang Program Kegiatan Siaran Kesehatan (Senam Seks Sehat) dilakukan dengan memberikan gambaran umum akan manfaat yang didapat oleh masyarakat terhadap program tersebut. Program siaran yang menyenangkan dan melibatkan pendengar untuk aktif perlu dilaksanakan guna mendukung pencapaian hasil yang maksimal. Usaha ini berdasarkan pada permasalahan nyata yang dirasakan pihak radio untuk mengenalkan pendidikan seks sejak dini. Permasalahan yang dihadapi adalah 1) penyiar masih mendominasi proses penyiaran tema tanpa adanya keaktifan dari nara sumber ahli, 2) hanya sebagian kecil pendengar yang mau memberikan kontribusi ide dan saran untuk kemajuan program kegiatan siaran kesehatan, 3) pendengar lebih cenderung ke acara hiburan daripada pembahasan tema kesehatan, dan 4) sikap masyarakat yang kompleks terhadap program siaran. Sebagai alternatif untuk mengatasi permasalahan tersebut adalah melalui

pembenahan gaya dari penyampaian program siaran dalam proses menuju *service excellence* seperti yang diharapkan.

Hasil penelitian program siaran dilakukan secara kolaborasi antara peneliti dan penyiar Radio Siaran Mentari FM Surakarta dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Khalayak dianggap aktif; artinya , sebagian penting dari penggunaan media massa diasumsikan mempunyai tujuan.
2. Aspek kepribadian yang terdiri dari percaya diri dan *positive self concept* dapat berkembang, dalam proses komunikasi massa banyak inisiatif untuk mengaitkan pemuasan kebutuhan dengan pemilihan media terletak pada anggota khalayak.
3. Perkembangan kepribadian dan daya kreativitas yang ditunjukkan pendengar pada Program Kegiatan Siaran Kesehatan (Senam Seks Sehat) juga dirasakan pada yang lain serta kehidupan masyarakat. Media massa harus bersaing dengan sumber-sumber lain untuk memuaskan kebutuhannya. Kebutuhan yang dipenuhi media hanyalah bagian dari rentangan kebutuhan manusia yang lebih luas. Bagaimana kebutuhan ini terpenuhi melalui konsumsi media amat bergantung kepada perilaku khalayak yang bersangkutan.
4. Banyak tujuan pemilih media massa disimpulkan dari data yang diberikan anggota khalayak; artinya, orang dianggap cukup mengerti melaporkan kepentingan dan motif pada situasi-situasi tertentu.

5. Penelitian tentang arti kultur dari media massa harus ditangguhkan sebelum meteliti terlebih dahulu orientasi khalayak.

## **B. Implikasi**

Kesimpulan butir pertama memberikan implikasi bahwa proses Program Kegiatan Siaran Kesehatan (Senam Seks Sehat) memberikan pengaruh yang sangat besar pada pendengar khususnya Radio Siaran Mentari FM Surakarta yang menimbulkan harapan tertentu dari media massa atau sumber-sumber lain, yang membawa pada pola terpaan media yang berlainan (atau keterlibatan pada kegiatan lain), dan menimbulkan pemenuhan dan akibat-akibat lain, barang kali termasuk juga yang tidak kita inginkan.

Kesimpulan butir kedua memberikan implikasi bahwa proses program siaran radio Mentari FM Surakarta melalui metode langsung berpengaruh besar pada perkembangan pengetahuan masyarakat. Kepribadian dan daya kreativitas yang dibutuhkan dalam pendidikan maupun kehidupan sehari-hari dapat berkembang baik dengan kegiatan Program Kegiatan Siaran Kesehatan (Senam Seks Sehat).

Kesimpulan butir ketiga memberikan implikasi bahwa proses program siaran melalui metode sharing dengan masyarakat dapat diterapkan pada program-program siaran dengan tema yang lain. Keaktifan dan kemampuan yang ditunjukkan pada proses siaran dapat dirasakan hasilnya pada kehidupan sehari-hari.

### **C. Saran**

Saran yang dapat diberikan peneliti adalah sebagai berikut :

1. Pihak Radio Mentari FM Surakarta hendaknya dapat menciptakan kondisi program siaran yang memadai dengan memperhatikan fasilitas dan sarana siaran seperti penyediaan tema yang bervariasi pada program kesehatan khususnya Program Kegiatan Siaran Kesehatan (Senam Seks Sehat).
2. Penyiar Radio Mentari FM Surakarta hendaknya menggunakan metode program siaran yang bervariasi sehingga tidak timbul kebosanan pada pendengar terhadap tema dan ide-ide program siaran.
3. Birokrasi penyiaran atau pemerintah hendaknya memperhatikan hasil penelitian yang telah diperoleh sehingga penelitian dalam program media informasi dan pendidikan dapat memperbaiki sistem program siaran yang lebih baik.